
             

    「Z 世代の子とミレニアル世代の親 教育現場から見えるもの。」 

      三河歯科衛生専門学校 前学校長 医療法人清和会 和田歯科医院 院長 和田 昭様  

 

徳川家康公の遺訓の言葉で「堪忍は無事長久の元、怒りは敵と思え」とあります。私はあの時代にこの言葉は

達見だと思いますが、皆さんは家族や部下を叱ったり、怒ったりしますか？ 

私たちは自分の考えと違う考えを相手が持った場合に、「それは違う」と言って否定したり、自分の意にそぐわ

ない結果になったときに感情的に怒ったりしがちですが、それは相手にどのように受け取られるでしょうか？ 

ある人は「上司がそういうならしょうがない。それに従おう」と思うかもしれませんが、それが度重なると「上

司が言うとおりにやればいいんだ」ということで部下は考えなくなります。上司や社長は多くの場合、部下より

も優れているとは思いますが、未来の結果のわからないことはどちらが正しいかはわかりません。むしろ部下の

思うようにやらせた方が、気持ちが入って良い結果になる場合も多いと思います。 

また、人によっては叱られてすごく傷つくかもしれません。傷ついたり、不満の感情を持つと、その人のモチ

ベーションは確実に下がります。これはいいことでしょうか？傷つければ傷つけるほど、心は離れていき、離職

を考えたり、心を閉ざしてしまうことになるでしょう。これは仕事でいえば「報告をしてこない」とか「事実を

隠す」ということにもつながりかねません。ひどい場合は「うつ病」になるでしょう。最近ではパワハラで訴え

られるかもしれません。ですから、なるべく「相手を否定しない習慣」、「感情をあらわにしない習慣」を身に付

けたほうがいいと思います。 

仮に部下が業務上の大問題を引き起こした場合、一番大切なことは速やかに状況を把握し、それに対処する方

法を考えることです。決して怒る必要はありません。こうした場合に限らず、怒ったり叱ったりして服従させた

方が手っ取り早いかもしれませんが、いかに怒ったり叱ったりせずに、部下のやる気を引き出し、生産性を上げ、

さらには幸福を感じてもらうか。それが上司の腕の見せ所だと思います。 

世の中は右肩上がりの時代から労働力不足の時代へと変わっています。ダーウィンは「最も環境に適応したも

のが生き残る」と言いましたが、時代が変わったら、やり方を変えないと経営も難しくなると思います。昔は𠮟

責して、ついてくる根性のある人でやっていけばよかったかもしれませんが、現在はすべての人の力を最大限に

引き出すことが重要です。 

いずれにしましても一回の叱責が人間関係を完全に壊してしまうこともあるという認識は必要だと思います。

ぜひ怒りの気持ちをコントロールして、周りの人と良い人間関係を作り幸せな職場・家庭を作ってください。 
 

 

     新会員卓話 「アフターコロナでの『旅行スタイルの変化』」  

株式会社 JTB 三河支店 支店長 辻井 郁大さん 

 

     自己紹介の中では、大学時代のサーフライフセービン

グ部でのご経験から、これから夏に向けて海で溺れない

よう注意喚起をされました。仕事面では、東京オリンピッ

ク期間中に裏方での御苦労話、ならびに訪日外国人誘致

の重要性をコロナ禍以前とコロナ禍によって激減した訪

日外国人数と消費額を用いて教えていただきました。ア

フターコロナで旅行スタイルに変化が表れたこと、また

同社で企画している宇宙旅行の話をしていただきました。 

第 3490回例会（今年度 35回）    例会場：岡崎ニューグランドホテル 

 

国際ロータリーテーマ 『想像してください、私たちがベストを 

尽くせる世界を。想像してみてください』 

岡崎ロータリー会長方針  『みんなの幸せを実現しよう！』 

～想像し、構想し、行動し、実現する～ 
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前回の会長挨拶 

前回の卓話    
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［会長報告］ 

1. 5月 18日（木）第 1回家庭集会が岡崎ニューグランドホテルにて開催され、対象の新会員さん方加藤博

巳研修・情報委員長と小原睦研修・情報副委員長と杉浦健太郎幹事と私が出席しました。お疲れ様でし

た。 

2. 5月 19日（金）地区財団活動資金（DDF）審査会がガバナー事務所にて開催され、補助金副委員長の加

藤博巳さんが出席されました。お疲れ様でした。 

3. 5月 19日（金）2022-23年度 第 3回西三河中分区会長・幹事会がホテルトヨタキャッスルにて開催さ

れ杉浦健太郎幹事と私が出席しました。 

4. 5月 20日（土）次年度のための地区ローターアクト研修協議会が名古屋芸術大学東キャンパスにて開催

され次年度青少年奉仕委員長の宮田勇人さんが出席されました。お疲れ様でした。 

［幹事報告］ 

1. ６月７日（水）の定例理事会は、予備理事会と合同で夕刻 18：30から岡崎ニューグランドホテルにて

開催します。 

  

［次年度幹事報告］ 

1. 2023-24年度事業予定 配布のご案内 

［委員会報告］ 

 

国際奉仕委員会・・・「R財団・米山のご寄付のお願い」（東原健人委員長） 

       

 6 月 7 日（水）例会のご案内  会場：岡崎ニューグランドホテル 

    「この地域の子ども食堂と支援の輪について」 

わークル 共同代表 三輪 晴海様           

岡崎ロータアクトクラブのご案内：6 月 1 日（木）「十牛（とうし）」 

と 

 


